

1月の主な行事予定

- 6 (月) 校内研修 公立高校入試A日程願書配布開始
- 8 (水) **始業式(給食あり) 職員会 放チャレ**
- 9 (木) 3年生第4回実力テスト
- 14 (火) 専門部会 5校校長会
- 15 (水) **オール四万十一校一役実践交流発表会 ※バス 13:00**
給食を食べて放課になります。13:00 完全下校
- 17 (金) **小学校6年生体験入学**
- 18 (土) 中筋小学校中学校入学説明会
- 19 (日) アンサンブルコンテスト
- 20 (月) 交通安全指導
- 22 (水) 学年会 放チャレ
- 23 (木) 音楽鑑賞会(全校) ※森翔梧さん来校 PTA 執行部役員会
- 24 (金) 人権参観日(5校時 13:50~人権学習公開授業)
※1年生は6校時に学年懇談会(修学旅行説明)
※東中筋小・八東小学校中学校入学説明会
- 26 (日) 高知県中学校柔道新人大会 ソロコンテスト(吹奏楽部)
- 27 (月) 命と性の学習(3年生)
- 28 (火) **公立高校A日程出願開始**
- 29 (水) **組織力向上アドバイザー訪問** つどい 校内研修 放チャレ
- 30 (木) 性教育講演会(3年生) 具同小学校研究発表会



1月8日の日程

- 8:15~8:25 出席確認
- 8:25~ 始業式
- 8:45~ 1校時(学活)
- ※2校時から授業



四万十市中平市長からこれからの時代を担う中学生への期待！ メッセージをいただきました。

1月19日に四万十市 中平正宏市長に講演をいただいたときに、本校の生徒に送っていただいたメッセージです。2・3年生は中平市長から直接話を聞き、心に残っている生徒も多いと思いますが、文章にすることができましたので、皆さんにお伝えします。

人が輝き、夢が生まれる 悠久と躍動のまち 四万十市
～“にぎわい・やすらぎ・きらめき”のあるまちづくり～

これからの時代は、社会が急速に変化し将来の予測が難しい時代を迎えると言われてい
ます。近年でも世界的に猛威を振るった新型コロナウイルスの発生、ロシアのウクライナへの
軍事侵攻、異常気象に伴う大規模災害などがあり、今後はさらに、人工知能や生成AI等、
新しい技術革新が進み、その恩恵が受けられると同時に、私たちの暮らしも変わり、これま
で人間が行っていた仕事がAIやロボット(自動運転、セルフレジ、ドローン輸送等)に代
わり、数年後はなくなっていく職業もあると言われてい

また、ライフスタイルや人々の価値観も多様化しており、例えば、昔は男女の区別が明確
で制服では、男子はズボン女子はスカート、ランドセルも男子は黒、女子は赤でしたが、近
年では制服で女子もズボンが選択できる学校も増えていきますしランドセルもいろんな色が

あります。勉強や仕事の方法も昔は画一的で学校や会社に来て勉強や仕事というのが当たり前でしたが、最近は様々な理由によりリモート学習、リモートワーク、働き方改革などにより多種多様な形態となって、選択肢も多くなっています。

このように、急速な時代の変化や複雑化する社会においては、これまで、当たり前とされてきた常識や考え方が、数年後には古いものになり、時代の変化に対応するため、常に新しいものを取り入れていかなければいけなくなります。こういった時代だから自分が進む道は、常に自分で考えていただきたいと思います。

四万十市も、人口減少という将来への大きな課題を抱えています。日本全体の人口が減少する中、地方にある四万十市の人口も減り続けており、市民の中にもこの街の将来がどうなっていくか不安を抱えている方もおります。

人口減少は市の商業や農業、土佐くろしお鉄道や路線バスなどの公共交通の維持、集落の維持、医療の確保の他、皆さんの身近なところでいうと学校の小規模化や休校など様々な分野で問題がでてきます。皆さんは、この四万十市は、今は暮らしやすい街だと思っているかもしれませんが、自分が大人になった10年後、20年後でも、街が賑わい、暮らしやすい環境が維持されていると思いますか。皆さんの多くが、四万十市で生まれ、ここで育ってきたと思います。総合的な学習の中で、四万十市の良いところや課題については一定調べられていると思いますが、普段の生活の中でも、自分の出身の小学校の児童数が減っているとか、前にあったお店がなくなったとか、人が住まなくなった空き家や作られていない田んぼが増えたとか、既に感じている皆さんもいると思います。これらの課題は教科書や学校の中で学ぶより、実際の地域での生活の中で、気づくものだと思います。

皆さんはまだ中学生であり、これからいろいろなことを吸収し、さらに知識や経験も得て、成長する途中にあります。最初の方に言いましたように、今は時代の変化が速く複雑化する社会ですので、先の見通しを立てることが難しい状況です。その中においても、常に希望を持ち、時代の変化に対応できるように、学校だけでなく大人になっても、世の中の動きに目を配り学び続けることが大切です。大人になると学校で教えてくれることはありませんので、自ら学び続けていく習慣や意識を持っていただきたいと思います。

学びにおいても、インターネット調べだけでなく、実際に多様な人々の意見に耳を傾けコミュニケーションを取りながら学習することで自身の学びもより一層深まります。これからいろいろな人と触れ合いながら共に学び、努力することで自身の夢を実現していく可能性があります。そうした学びを通じて、大人になったとき得た知識やアイデア、技術をいかして、これからの社会の中に何らかの形で貢献できる大人になって欲しいと思います。

皆さんの中には、進学や就職で将来、四万十市を離れる人もいるかもしれませんが、それぞれの夢を叶え、色んな場所や分野で活躍することを願っていますが、たとえ将来、四万十市を離れたとしても、四万十市に暮らす家族、友人、次の世代の子どもたちのことも忘れず、自分が育った四万十市のことを常に想っていただき、一人一人が将来を担う若者として、四万十市や社会を今よりもっと良くしていこうという思いを、行動で示せるようになっていただきたいと思います。そうした行動を見て育った子供たちが、その思いを引き継いで行動し、また、さらに次の世代に引き継ぐということで、四万十市がさらに良くなっていくと思います。

最後に、これからの人生の中で、新たな挑戦をすることがあると思います。そういったときに、困難な課題を抱えることもあるでしょう。そんなときは一人では抱え込まず、身近な人に聞いたり、専門家や相談機関などに相談してください。皆さんを応援する仲間がたくさんいます。

近い将来、皆さんが四万十市、また、高知県、日本の未来を切り拓いていける人になることを楽しみにしています。

